



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Angers, le 20 février 2025

Monseigneur François GOURDON Nommé évêque de Saint-Dié

Ce 20 février 2025, le pape François a nommé Mgr François GOURDON, évêque de Saint-Dié. Mgr François GOURDON était jusqu'à présent curé de la paroisse cathédrale Saint-Maurice – Notre-Dame d'Angers (diocèse d'Angers – 49).

La messe d'ordination et d'installation aura lieu le 22 mars 2025 à 15h en l'église Notre-Dame-au-Cierge à Épinal (88).

Le dimanche 16 mars 2025, à la messe de 18h30 en la cathédrale Saint-Maurice d'Angers, Mgr François GOURDON exprimera sa gratitude et dira au revoir aux fidèles du diocèse d'Angers.

Retrouvez ci-dessous la biographie de Mgr François GOURDON.

Contacts Presse :

Pour le diocèse d'Angers – Mme Claire BERNIER – 06 79 30 91 49 – cbernier@diocese49.org

Pour le diocèse de Saint-Dié – M. Baptiste VINCIARELLI – 06 70 92 15 25 – communication@catholique88.fr

Message de Monseigneur Emmanuel DELMAS, évêque d'Angers

Aux fidèles du diocèse d'Angers,

Le pape François a nommé l'abbé François GOURDON jusqu'alors curé de la cathédrale, évêque de Saint-Dié ce 20 février 2025. Nous voulons assurer François de notre prière au moment où une nouvelle mission au service de l'Église lui est confiée.

Depuis son ordination presbytérale, le 29 juin 1997, l'abbé François GOURDON a servi notre diocèse au sein de plusieurs paroisses et dans différents ministères. Tous ceux qui l'ont connu dans ses différentes missions et, tout particulièrement aujourd'hui, les fidèles de la paroisse Cathédrale-Saint-Maurice-Notre-Dame dont il était le curé, sauront lui dire leur reconnaissance.

Mgr François GOURDON sera ordonné évêque en l'église Notre-Dame-au-Cierge à Épinal, le samedi 22 mars 2025 à 15h.

Je verrai avec le service diocésain des pèlerinages, la possibilité d'organiser un transport pour ceux qui désireront participer à l'ordination. Nous serons heureux de l'entourer et de nous associer à la prière des fidèles du diocèse de Saint-Dié qui accueilleront leur nouvel évêque.

Ce message me permet de vous inviter à retenir la date du dimanche 16 mars à 18h30. Ce jour-là, lors de l'eucharistie, nous entourerons François et nous rendrons grâce pour les vingt-huit années de ministère presbytéral au service de notre Église d'Anjou. Nous confierons également sa nouvelle mission épiscopale au service de l'Église des Vosges.

Angers, le 20 février 2025

✠ Mgr Emmanuel DELMAS

Message de Monseigneur François GOURDON

Aux fidèles du diocèse d'Angers,

L'appel de Jésus nous rejoint toujours, là où nous en sommes, pour nous entraîner encore plus loin, dans le don de nous-mêmes. Il est venu à ma rencontre, dès l'enfance, et il a déposé en moi le désir de le suivre et de servir l'Église comme prêtre. Dans l'exercice de ce ministère, depuis bientôt 28 ans, il m'a conduit à me déplacer, physiquement et intérieurement, pour le suivre et annoncer l'Évangile en notre terre d'Anjou.

Aujourd'hui encore, l'appel du Christ me rejoint et m'envoie vers des personnes et des lieux qui me sont encore inconnus. Je me reconnais dans les fils de Zébédée qui, en l'évangile selon saint Marc (1, 20), « partirent à sa suite », laissant dans la barque leur père avec ses ouvriers. En partant vers les Vosges, je laisse ici l'Église d'Angers qui m'a enfanté à la foi et à la mission, pour rejoindre une autre Église que je me réjouis de rencontrer bientôt, celle du diocèse de Saint-Dié, en attente d'un évêque depuis 18 mois.

A vous tous, je veux exprimer ma gratitude ; vous m'avez accueilli, tel que je suis, et avez contribué à me former, tant comme disciple de Jésus, avec vous, que comme prêtre, pour vous. Je vous demande pardon si je n'ai pas toujours été à la hauteur de ce que vous étiez en droit d'attendre de moi et me confie, avec vous, à la miséricorde de Dieu. Vous demeurez présents dans mon cœur de pasteur et dans ma prière, pour qu'à travers vous tous l'Église d'Angers continue à porter du fruit, avec la grâce de l'Esprit-Saint qui ne manque jamais aux messagers de l'Évangile.

Je vous demande de poursuivre votre prière pour moi afin que le Seigneur me façonne selon son cœur, jour après jour, avec patience et persévérance.

Merci, Deo Gratias.

✠ Mgr François GOURDON

Biographie de Mgr François GOURDON

Né le 24 août 1968 à Angers (Maine-Et-Loire).

Ordination sacerdotale le 29 juin 1997 pour le diocèse d'Angers.



© Mathilde Silva

Formation

Faculté des sciences de l'université d'Angers, Mathématiques Appliquées aux Sciences Sociales.

Séminaire Saint-Jean (Angers, Nantes) ; Faculté de théologie de la Compagnie de Jésus (Bruxelles).

Licence canonique de théologie, en Ecclésiologie.

Ministères

1997-2003 : Prêtre coopérateur à la paroisse Marthe-et-Marie-en-Baugeois (Baugé) et, à partir de 2000, également à Saint-Martin-du-Noyantais (Noyant) et à Notre-Dame-du-Loir (Durtal).

2003-2010 : Curé *in solidum* puis curé modérateur des paroisses de Cholet Saint-Pierre-Notre-Dame, Sacré-Cœur, Sainte-Bernadette, Saint-Louis-Marie-Grignon-de-Montfort, Notre-Dame-du-Puy-aux-Lacs (La Tessoualle) et Saint-Michel-des-Prieurés (La Séguinière).

2003-2011 : Cholet, Aumônier des lycées publics et catholiques et des étudiants.

2004-2012 : Membre du Conseil Presbytéral.

2009-2011 : Doyen du doyenné de Cholet.

2011-2013 : En mission d'études à l'Institut des Etudes Théologiques (Bruxelles) ; nommé supérieur-adjoint de la Maison Sainte-Thérèse de Bruxelles par le Cardinal Vingt-Trois, archevêque de Paris.

2013-2017 : Curé des paroisses Notre-Dame-du-Loir et Saint-Paul-en-Baugeois (Seiches) et à partir de 2014, Vicaire épiscopal du Baugeois-Saumurois.

2014-2024 : Membre du Conseil Presbytéral.

Depuis 2017 : Curé de la paroisse Cathédrale Saint-Maurice-Notre-Dame et Vicaire épiscopal (2023).

Aumônier diocésain de la fédération départementale des Associations Familiales Catholiques.

Chargé de cours au Séminaire Saint-Jean (Nantes).

Depuis 2022 : Adjoint au Directeur Diocésain de l'Enseignement Catholique du Maine-Et-Loire.

Membre du collège des consultants et du Conseil d'Administration de l'Association Diocésaine.

Depuis 2024 : Administrateur de la paroisse Saint-Laud (Angers).

Le diocèse de Saint-Dié

Le diocèse de Saint-Dié correspond au département des Vosges :

- 360 673 habitants
- 507 communes

Concernant le diocèse lui-même :

- 45 paroisses
- 14 communautés de paroisses et quatre zones
- 57 prêtres
- 29 diacres
- 42 laïcs en mission ecclésiale
- 40 religieux et religieuses
- 2 séminaristes

Quelques éléments historiques et géographiques

Le diocèse de Saint-Dié est un **jeune diocèse**, érigé en 1777 après que le duché de Lorraine est intégré au royaume de France.

Le diocèse de Saint-Dié fait partie de la province ecclésiastique de Besançon, avec les diocèses de Belfort-Montbéliard, Nancy-Toul, Saint-Claude et Verdun.

La cathédrale se situe Saint-Dié, mais l'administration du diocèse est à Epinal (chef-lieu du département des Vosges).

Il y a au sein du diocèse un sanctuaire dédié à Sainte Jeanne d'Arc, à l'endroit où elle a entendu la voix de Dieu.

Mgr François Gourdon est le 18^e évêque de Saint-Dié, après Mgr Didier Berthet évêque de 2016 à 2023. Le diocèse est sans évêque depuis le 8 septembre 2023 (depuis environ 18 mois) date à laquelle Mgr Berthet est décédé des suites d'une longue maladie.

Le diocèse d'Angers avait vu il y a 10 ans un de ses prêtres appelé lui aussi à l'épiscopat, en la personne de Mgr Dominique Blanchet ; d'abord appelé pour le diocèse de Belfort-Montbéliard, il est aujourd'hui évêque de Créteil et vice-président de la Conférence des Evêques de France.

Quelques saints connus liés du diocèse de Saint-Dié

Saint Dié (ou saint Déodat) (mort en 679), évêque de Nevers puis ermite et fondateur d'un monastère à Saint-Dié, patron du diocèse, fêté le 19 juin.

Sainte Jehanne d'Arc (1412-1431), né à Domrémy, sur le territoire du diocèse. Patronne secondaire du diocèse et de la France, fêtée le 30 mai.

Saint Nicolas (vers 270 - 345), évêque de Myre, patron de la Lorraine, fêté le 6 décembre.

Saint Léon IX (1002-1054), 39^e évêque de Toul, il devient pape, fêté le 19 avril.